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F. Assal, J.-F. Balavoine, J.-P. Bernard, L. Bernheim, G. Bondolfi, H. Bounameaux,B. Cerutti, A. Clottu, J. Desmeules, 
P. Dallenbach, G. Donati, M. Epiney, N. Gagliardo, A. Galetto, J.-M. Gaspoz, F. Geoffroy, M. Gerbase, A. Gervaix, P. 
Giannakopoulos, G. Gold, A. Guillaume, F. Hafezi, J.-P. Humair, O. Irion, G. Kaya, M. Kos, E. Laffitte, R. La Harpe, M. 
Louis-Courvoisier, M. Louis-Simonet, P. Majno, A. Mauron, G. Mentha, M. Neerman-Arbez, M. Nendaz, M.-F. Pelte, 
Th Perneger, M. Pernod, F. Perren, A. Perrier, A. Peytremann, P.-A. Poletti, Ch. Toso, A. Restellini, A. Rieder, O. 
Rutschmann, G. Savoldelli, R. Schneider, J. Sommer, B. Touilloux, E. van Gessel, M. Vouga, N. Vu. 
 
 

Comité du programme Master  
Procès-verbal de la séance du vendredi 20 janvier 2012, 12h 30 – 13h 45 

 
 

Présents : G. Donati, N. Gagliardo, F. Geoffroy, M. Gerbase, G. Gold, A. Guillaume, J.-P. Humair, O. Irion, 
G. Kaya, R. La Harpe, M. Louis-Courvoisier, M. Nendaz, M. Fr. Pelte, Th. Perneger, M. Pernod, A. Poletti,  
A. Rieder, O. Rutschmann, R. Schneider, Ch. Toso, E. van Gessel, M. Vouga, N.Vu. 
 
 
ADOPTION DU PROCES-VERBAL DU 16 DECEMBRE 2011 
 
Le procès-verbal est accepté sans modification. 
 
 
MÉMOIRE DE MASTER 2011 : FEEDBACK (Pr Th. Perneger) 
 
T. Perneger, responsable du Mémoire de Master, présente le bilan (cf. annexe) de l’activité « Mémoire de 
Master » de la volée 2011-2013. Le fichier de la présentation est joint au pv. 

• La volée compte 120 étudiants pour 78 projets en solo, 32 en paires et 1 projet comptant 10 
étudiants répartis en 3 groupes. 

• Concernant l’acquisition des crédits, 90 étudiants ont été notés à la suite de la première soumission, 
29 ont eu une demande de révision. Au total, 119 étudiants ont rendu leur mémoire. 

• Concernant les cours généraux donnés durant l’UIDC : ces cours sont perçus comme peu 
satisfaisants et peu efficaces par les enseignants. Il est donc proposé de les supprimer dès la 
rentrée prochaine. Le cours d’introduction serait, lui, maintenu. 

• Proposition de distribuer, à la place des cours, un vade-mecum de l’étudiant qui doit encore être 
fait, et d’organiser une séance interactive, de préférence en petit groupe, pour répondre aux 
questions des étudiants. 

• L’idée d’insérer un exercice pratique de rédaction dans les années Bachelor, en prenant la 
rédaction du rapport IMC, est évoquée. Le Pr Perneger est en charge de contacter le Pr Chastonay 
pour voir la faisabilité d’une telle activité. 

 
 



 
• Le format d’évaluation est laissé tel quel pour encore une ou deux année. 
• Le nombre de mémoires par directeur n’est pas limité mais il est recommandé de ne pas avoir plus 

de 1 ou 2 projets par volée.  
• La gestion du temps/horaire est toujours, parfois difficile et le temps investi est important; le forfait 

de 30 heures attribué est un minimum, mais il ne sera pas réévalué. 
• La contribution des tuteurs notamment à l’écriture du travail est toujours importante, et dans 

certains cas les tuteurs deviennent des co-auteurs et non plus des superviseurs.  
• La plage horaire dédiée au mémoire de master reste le vendredi après-midi, toutefois dans certains 

AMC, comme l’AMC de Chirurgie, la plage libérée est prévue le vendredi matin. Dans certains cas, 
notamment pour les mémoires en paires, les étudiants semblent avoir des difficultés pour travailler 
ensemble. Il est proposé de vérifier s’il s’agit d’un problème ponctuel ou réel. 

• Durant la première année, le rôle de l’enseignant a parfois été mal compris ou les attentes peu 
claires. Cette année, les consignes étaient plus claires et les attentes ont été mieux comprises. 

• Il reste à régler la question concernant la diffusion éventuelle des mémoires. Par défaut les 
mémoires seront déposés sur le site web de l’université, sauf si un étudiant manifeste une 
opposition à cela. Des discussions sont en cours avec les responsables de la BFM. 

• Pour les meilleurs travaux, la visualisation pourrait être plus large avec la publication d’une partie du 
mémoire, type mini article dans la revue Médecine et Hygiène. Il reste à vérifier si ce type de 
publication ne limiterait pas des éventuelles autres publications dans des revues médicales 
 

 
 
EVOLUTION DU CURRICULUM MASTER : SUJETS TRAITES OU EN COURS, THEMES PRIORITAIRES 
(Dr M. Nendaz) 
Le fichier de la présentation est joint au pv. 
 

Cette présentation a pour objectif de mettre en évidence le travail accompli durant ces deux dernières 
année et les dossiers ou sujets devant, encore, être traités ou améliorés.  

 
 
 
DIVERS 
 
Dès janvier 2012, les séances du Comité Master se dérouleront à la salle de conférences du Décanat. 
 
 
 
 
 
Dr Mathieu Nendaz 
Comité du Programme Master 
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